



Le Monarque



Le monarque est l'une des espèces de papillons les plus connues au monde. Au Canada, on le trouve dans presque toutes les provinces, sauf à Terre-Neuve.



Le monarque se reproduit sur les plantes d'asclépiade et se rencontre là où pousse l'asclépiade. Les œufs du monarque sont de couleur crème ou blanche avec des crêtes qui s'étendent de haut en bas. Ils ont la taille d'une pointe de crayon et sont généralement

pondus sur la face inférieure des feuilles d'asclépiade. En tant que chenille, le monarque est particulièrement blanc, jaune et rayé de noir. Il se transforme en un grand papillon voyant aux ailes orange et noires, bordées de taches blanches.



Contrairement à la plupart des papillons, le monarque migre chaque année vers et depuis le Canada vers plusieurs endroits différents. Les monarques migrent vers le sud pour passer l'hiver en Californie et au Mexique. Ceux que nous avons au Nouveau-Brunswick migrent vers et depuis les montagnes du centre du Mexique. Le monarque commence généralement sa migration vers le sud à la fin de l'été ou à l'automne et revient au Canada en mai ou en juin de chaque année. Bien que la durée de vie moyenne du monarque ne soit que de 2 à 6 semaines, la génération migratrice peut vivre jusqu'à 6 à 7 mois en automne et en hiver.



L'aspect le plus intéressant concernant les monarches est que les monarches quittant le Canada à la fin de l'été ou à l'automne ne sont pas les mêmes que ceux qui reviennent au printemps. Dans certains cas, les monarches qui arrivent au Canada au printemps pourraient être la deuxième génération après avoir quitté le Mexique.

Le monarque vit et contribue à la pollinisation au printemps et en été au Canada. Le monarque adulte se nourrit du nectar des fleurs et, ce faisant, il transfère le pollen d'une plante à fleurs à une autre. Cela fertilise les plantes afin qu'elles puissent



produire les graines et les fruits que nous reconnaissons et consommons. Sans pollinisateurs, de nombreuses cultures et fleurs sauvages auraient du mal à survivre.

La protection des monarques et de leur habitat contribue à la conservation de la biodiversité du Canada. (Passer au vert)

Sources d'information

Gouvernement du Canada Papillon

monarque : profil d'une espèce en péril.

